

IMAGEN DEL DÍA

LLAMAN A NO MILITARIZAR EL PAÍS

Al conmemorar 54 años de la masacre estudiantil en la Plaza de las Tres Culturas de Tlatelolco, integrantes del Comité 68, padres de los 43 normalistas de Ayotzinapa y colectivos rechazaron que el Ejército siga en tareas de seguridad pública. Marisol Vázquez, integrante del movimiento, dijo que el gobierno federal pretende lapidar el acceso a la justicia para más de 500 desaparecidos por motivos políticos. | A8 |



Mueren por Covid 3,622 trabajadores de la salud

Reportan IMSS, ISSSTE y Ssa más de 2 mil fallecimientos de médicos en dos años de pandemia; personal administrativo, el segundo con más bajas por virus

PANDEMIA

JUAN CARLOS CORTÉS —nacion@eluniversal.com.mx

Dos años de pandemia de Covid-19 dejaron —por lo menos— 3 mil 622 trabajadores del sector salud fallecidos en México a causa del virus, entre ellos médicos, enfermeros, laboratoristas y personal administrativo.

A través de diferentes solicitudes de información realizadas por EL UNIVERSAL, la Secretaría de Salud (Ssa), el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) y el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) revelaron

PIERDEN LA BATALLA

La primera línea de atención de la pandemia fue la más afectada por el Covid-19:

2,142

MÉDICOS DE LA SSA fallecieron por Covid de marzo de 2020 al mismo mes de este año.

380

ENFERMEROS del IMSS y el ISSSTE perdieron la vida a causa del virus.

que del 12 de marzo de 2020 al 12 de marzo de 2022 fallecieron 2 mil 746 médicos.

De acuerdo con la información, en la Ssa fallecieron 2 mil 142 y en el ISSSTE, 323, mientras que en el IMSS, 281.

También perdieron la vida 380 enfermeras y enfermeros por Covid-19: en el Seguro Social fallecieron 196, —115 mujeres y 81 hombres—, y en el ISSSTE, 184 —139 mujeres y 45 hombres.

Las entidades federativas en donde más se presentaron muertes de enfermeros fueron la Ciudad de México, el Estado de México, Puebla, Veracruz, San Luis Potosí, Chihuahua, Tamaulipas, Jalisco, Tlaxcala y Nuevo León, entre otras.

También se entregó información sobre el deceso de 489 personas que se catalogaban como personal administrativo.

De estos fallecimientos se detalla que fueron 375 hombres y 114 mujeres en el IMSS.

Los primeros 10 estados con más defunciones de hombres de personal administrativo fueron la Ciudad de México, con 75; el Estado de México, 54; Veracruz, 30; Puebla, 27; Coahuila, 15; Nuevo León, 15; Baja California, 13; Tamaulipas, 11; Aguascalientes, ocho, y Tabasco, ocho.

Asimismo, se reportó la muerte de siete trabajadores de laboratorio del Instituto Mexicano del Seguro Social.

| NACIÓN | A6

Denuncian espionaje del actual gobierno con Pegasus

Dos periodistas y un defensor de derechos humanos, los intervenidos

Al menos dos periodistas y un defensor de derechos humanos denunciaron haber sido espiados con una versión mejorada del software Pegasus durante la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador.

Una investigación —realizada por medios y colectivos— confirmó la vulneración de información de Ricardo Raphael, Raymundo Ramos y un reportero de Animal Político. Redacción

DANIEL MORENO Director de Animal Político

"Tuvieron acceso a toda la información de todo lo que estábamos haciendo durante un año"

| NACIÓN | A2



Mauricio Vila, Santiago Creel, María Eugenia Campos y Juan Carlos Romero Hicks se destaparon por la candidatura de Acción Nacional.

Alzan la mano los primeros panistas por la Presidencia

Situación electoral del PAN ante 2024 está cuesta arriba, afirman

ANTONIO LÓPEZ Y VÍCTOR GAMBOA —nacion@eluniversal.com.mx

El PAN dio ayer el banderazo de arranque a sus aspirantes presidenciales para que se presenten ante la militancia y ciudadanos de cara a 2024.

Los primeros en "destaparse" fueron los gobernadores de Chihuahua, María Eugenia Campos Galván, y el de Yucatán, Mauricio

Vila Dosal; el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, y el diputado Juan Carlos Romero Hicks.

Los panistas participaron en el foro Cambiemos México. Si hay de otra, en la capital del país, donde aceptaron que la situación electoral del PAN ante los próximos comicios está cuesta arriba.

Criticaron algunas decisiones de la presente administración; pidieron unidad en el proceso interno; afirmaron que los gobiernos panistas lo hacen mejor e hicieron un llamado a replicar la forma de gobernar.

| NACIÓN | A4

UD

CHECO PÉREZ DA CÁTEDRA

El piloto mexicano tiene su mejor carrera en la Fórmula Uno y se lleva el Gran Premio de Singapur, para acercarse en la lucha por el subliderato mundial. | B1 |

ESPECTÁCULOS

Jóvenes dictan las reglas del streaming

Las plataformas producen contenido específico para este público, al ser el que más consume y pasa horas frente a la pantalla. | A28 |

CULTURA

Polio activa las alertas en el mundo

| A30 |



CARLOS M. URZÚA

"La tasa de referencia en México subirá, tras las siguientes dos juntas de gobierno en noviembre y diciembre, de 9.25% actual hasta cerrar en 10% a fines de 2022"

| A21 |

OPINIÓN

NACIÓN

- A7 Héctor de Mauléon
- A11 Alejandro Hope
- A12 Mario Maldonado
- A20 Margarita Zavala
- A20 Paola Rojas
- A20 Ricardo Monreal
- A21 Leonardo Quirzo
- A21 Mauricio Merino
- A21 Carlos Secane

\$20.61 DOLAR AL MENUEDO

Año 106, Número 38,301 CDMX 40 págs.



BOLSONARO OBLIGA A LULA A ENFRENTARLO EN SEGUNDA VUELTA

El presidente brasileño sorprendió con sus resultados y evitó que el líder izquierdista se impusiera en la primera votación. | MUNDO | A22